

**Chère Mme Anne Lambelin, Déléguée Régionale de l'APF pour l'Europe,
Monsieur le Premier Ministre Kurti,
Chers membres de l'Assemblée Régionale européenne de l'APF,
Cher député Basha, chef de la délégation permanente de l'Assemblée de la République du Kosovo à l'APF, et autres membres de la délégation,
Chers ambassadeurs des pays amis,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,**

Bienvenue à l'Assemblée de la République du Kosovo ! Un grand merci à tous pour votre participation !

Je suis profondément honoré et extrêmement heureux que l'Assemblée de la République du Kosovo accueille la 36^e session de l'Assemblée Régionale de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie (APF), qui se tient pour la première fois au Kosovo.

La République du Kosovo apprécie et est fière de sa présence et de son engagement actif au sein de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie – un forum politique dont la mission principale est de promouvoir la coopération entre les pays francophones, de renforcer les capacités des parlementaires et de promouvoir la démocratie et les droits de l'homme dans l'ensemble de la Francophonie et au-delà.

La riche culture francophone a été et reste une source d'inspiration pour le monde entier, son influence étant multidimensionnelle. La démocratie moderne européenne serait inimaginable sans les contributions intellectuelles et les idées politiques des penseurs français. En effet, les idéaux de liberté, d'égalité et de justice n'auraient pu se concrétiser sans la Déclaration française des droits de l'homme et du citoyen.

Le fait que la culture francophone ait exercé une influence considérable sur notre tradition depuis près de deux siècles est prouvé par les œuvres littéraires et politiques de nombreux intellectuels de la renaissance albanaise et leur influence dans la diffusion de la culture et de la langue française parmi les jeunes générations albanaises.

L'amour pour la culture et la langue française est profondément ancré dans notre peuple, qui reconnaît son riche héritage et les contributions qu'elle offre. Un nombre considérable de nos citoyens sont francophones, mais ce lien avec la langue française est particulièrement important en raison de notre diaspora vivant dans des pays francophones. Aujourd'hui encore, dans de nombreuses écoles primaires et secondaires et dans les universités du Kosovo, nos jeunes continuent d'apprendre et d'étudier le français.

Avec l'avancement de notre statut au sein de l'APF depuis 2022, notre objectif est de renforcer davantage les liens culturels et linguistiques du Kosovo avec d'autres pays francophones, en promouvant les échanges culturels et nos initiatives de coopération.

La détermination des institutions de la République du Kosovo à soutenir l'expansion de la francophonie au Kosovo et à renforcer et enrichir davantage le multilinguisme et le

multiculturalisme se manifeste également à travers les nombreux événements culturels organisés en collaboration avec nos partenaires francophones présents au Kosovo.

L'organisation de ces activités est une preuve évidente des liens amicaux et solides du Kosovo avec les pays francophones.

Mesdames et Messieurs,

Pour nous, en tant qu'État, faire partie de l'APF ne constitue pas seulement une expression de nos liens culturels, mais représente aussi une opportunité d'engagement diplomatique et de défense de valeurs communes au niveau mondial, surtout en ces temps incertains. Dans ce contexte, je souhaite profiter de cette occasion pour vous remercier pour le soutien que vous avez apporté à notre amendement proposé l'année dernière par notre délégation, condamnant l'attentat terroriste survenu dans le nord du Kosovo en septembre de l'année dernière, visant à prévenir la déstabilisation et à protéger la souveraineté et l'intégrité territoriale de notre pays.

Lorsque nous parlons de stabilité et de sécurité, avec la guerre hybride menée par la Russie, qui a accru l'insécurité dans notre région, nous ne pouvons pas rester indifférents face à de telles tentatives de déstabilisation comme celle qui a eu lieu l'année dernière à Banjska, si nous souhaitons cultiver un véritable sentiment de sécurité et de stabilité sur le continent européen.

Parallèlement à nos efforts conjoints pour préserver la paix et la sécurité, nous nous réjouissons du fait que l'avancement du statut de l'Assemblée de la République du Kosovo au sein de l'APF a également apporté de nouvelles formes de coopération dans le cadre de la mission de notre organisation commune. Suite à l'organisation du Premier Parlement des Jeunes Francophones au Kosovo en 2021, l'Assemblée du Kosovo a soutenu deux jeunes représentants au 10e Édition du Parlement des Jeunes Francophones, renforçant ainsi le niveau de représentation du Kosovo à l'APF même au niveau étudiant. De plus, en collaboration avec le Réseau des Femmes Parlementaires de l'APF et avec le soutien de l'Organisation Internationale de la Francophonie, l'Assemblée a également organisé le premier séminaire parlementaire au Kosovo pour renforcer les capacités institutionnelles, avec un accent particulier sur l'intégration de l'égalité des genres dans le processus législatif.

Pour conclure, je souhaite exprimer mes plus sincères remerciements à vous, l'Assemblée régionale de l'APF, pour vos efforts et votre engagement inébranlable dans la promotion de nos valeurs communes et le renforcement de la coopération culturelle entre les États membres de la Francophonie.

Merci beaucoup et je vous souhaite bon travail tout au long de cette session !